

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

1899
Miércoles 8 de Marzo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTA
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE CUARESMA 1899

Se han recibido grandes surtidos de toda clase de

GÉNEROS NEGROS

apropósito para vestidos y trajes de SEÑORA Y CABALLERO

Abundantes colecciones y precios baratísimos.

MANTILLAS Y CHALES, BLONDA Y BRUSELAS

Selecto surtido de

MANTONES BLONA LEGITIMA

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

CURA DE LA HERNIA

para el uso de la Bicicleta

Informe del Sr. Lucas Championnière

He dado á la Academia de Medicina el informe siguiente el cual me parece de bastante importancia para obtener buena acogida de nuestros lectores. Lo publico sobre todo porque buen número de entre ellos ya me han escrito pidiéndome consejos sobre tema tan interesante.

El Doctor Loir, Director del Instituto Pasteur de Túnez, nos ha comunicado por el intermediario colega nuestro Mr. Gariel, una observación titulada: «Cura de Hernia inguinal por la Bicicleta».

La corta memoria que me ha sido transmitida para hacer un informe puede resumirse de esta manera:

«El único modo de curar, aceptado por la ciencia, las hernias sin operar es la aplicación de un braguero. No hace mucho tiempo que para fortalecer la pared abdominal se ha aconsejado el uso de ciertas prácticas, de la gimnástica sueca.

El autor, después de este preámbulo, cuenta el caso de un sujeto que padeciendo de una hernia inguinal desde hacía cuatro años, fué sometido sin éxito á varios bragueros. En definitiva, el sujeto llevó bragueros medianos. Hizo ensayos en 1897 sobre una bicicleta alta y su hernia salió bajo el braguero. No obtuvo resultado.

En 1898, probó montar sobre una bicicleta baja y hasta tomó una de señora para montar sin esfuerzo alguno.

Poco á poco la hernia salió con menos facilidad. Al cabo de tres meses, no salía más. Después de cuatro meses, su hernia parece curada, el vientre adelgazado, y la pared más sólida.

El autor deduce de esto que la hernia está curada por el uso de la bicicleta. Piensa que este hecho no tiene precedente puesto que se suele prohibir la bicicleta á los herniosos más bien que aconsejarla y el mismo la ha aconsejado desde entonces á otro hernioso con éxito satisfactorio.

Habría mucho que decir sobre los varios puntos tocados por el autor, sobre la cura de las hernias por el reposo y la aplicación del braguero, sobre estos datos admitidos demasiado fácilmente.

Una hernia puede ser disimulada sin ser curada y esto es lo más usual. Pero, sin admitir una cura en el verdadero sentido de la palabra, el dato de Mr. Loir no es menos interesante á causa del gran mejoramiento del hernioso.

Sin embargo, está lejos de ser tan nuevo como Mr. Loir parece creerlo. Pero no por eso deja de ser poco conocido de mucha gente y he pensado sería útil, á este propósito, llamar la atención sobre ciertas condiciones de la fisiología y de la terapéutica de las hernias que son generalmente mal interpretadas y que merecen no obstante ser estudiadas de cerca para bien de los herniosos, que son muchísimos.

Quien dice hernia dice lesión, ó resultado de un esfuerzo, y de aquí se saca en conclusión que todo esfuerzo muscular, todo trabajo y sobre todo cualquier ejercicio más ó menos violento será perjudicial á los herniosos.

De lo dicho á encomendar que se haga los menos esfuerzos posibles, no

hay más que un paso; y la recomendación general hecha á los herniosos de buscar el reposo más bien que la actividad se hace naturalmente por decirlo así y sin que, al parecer, se necesite experiencia.

Cuando se estudia con atención y con espíritu independiente la prodigiosa faja de los herniosos, se reconoce bien pronto que el movimiento no es para ellos perjudicial. Los esfuerzos de violencia extrema tienen verdaderos inconvenientes; pero el uso habitual por trabajos regulares está lejos de causar fatales accidentes.

El movimiento es para los herniosos como para todos los hombres una condición de salud. Puede suceder sin duda que su enfermedad no les ponga en buenas condiciones para hacer los movimientos que exigen los trabajos de fuerza. Pero estos trabajos no son tan perjudiciales como se podría creer; y el ejercicio muscular regular, hasta exagerado, es favorable más bien que perjudicial á los herniosos.

Cuando se examina los individuos herniosos que constituyen una parte extraordinariamente numerosa de nuestros obreros agrícolas ó industriales, se sorprende uno de la facilidad con que soportan su hernia. Se sostienen y se defienden, noventa veces sobre cien, con bragueros sin valor alguno. Se sostienen á medias y pueden sin embargo trabajar largos años sin sufrimientos demasiado agudos. Al hombre que trabaja, los bragueros le caen más fácilmente bien. Si se le ajusta con cuidado un braguero bien proporcionado, éste le vá muy fácilmente; y cuando este braguero es malo, insuficiente, todavía lo encuentra útil y sigue trabajando.

Solamente los sujetos que presentan casos de accidentes y de intolerancia van á confiarse á los médicos, siendo estos casos más bien raros relativamente que los de tolerancia.

Cierto es que el movimiento y la actividad del trabajo conservan á las paredes abdominales una parte de su fuerza, evitando el que uno engorde, previniendo las dilataciones intestinales, y asegurando las evacuaciones del intestino. He aquí como se explica este fenómeno bastante paradójico, á saber que el trabajo muscular es mucho menos perjudicial al hernioso que no hubiera podido hacerlo prever la teoría del esfuerzo.

En cambio, la condición verdaderamente perjudicial al hernioso es la del valetudinario que engorda por el

reposo. Este, además, toserá, obrará con dificultad y reunirá cuantas molestias, incomodidades y peligros pueda correr por causa de la hernia. Pues este, y no otro, es el porvenir inevitable para los herniosos á los cuales se aconseja un reposo prematuro en bien de su hernia.

Su destino fatal será el de engordar que constituye la condición capital de aumento de las hernias y la más temible de la debilitación de las paredes abdominales, que abre el camino á todas las complicaciones de la patología herniaria.

Por eso, desde muchos años en que he visto á muchos herniosos, les he aconsejado huir de este reposo que se les señala generalmente. Les he aconsejado todos los modos de actividad dividiéndolos sin embargo en dos clases muy distintas. Ciertos herniosos están medianamente incomodados por su enfermedad. En estos, se trata solamente de precaver las complicaciones. En otros, ciertas complicaciones hasta muy importantes pueden ser tratadas por el movimiento. Dejo por ahora á estos últimos.

DR. EMILIO CONTE.

(Continuará.)

De Filipinas

Operaciones.—Construyendo trincheras

Nueva-Yor 4. De Manila telegrafían que el cañonero americano *Concord* ha regresado de Dagutan después de haber prendido fuego á una goleta insurrecta cargada de viveres.

El cañonero *Yorktown* vigila la costa Occidental de la isla de Luzon para evitar desembarcos de armas y municiones.

La lancha *Laguna de Bay* ha bombardeado por segunda vez á Guadalupe, donde los insurrectos habían vuelto á concentrarse y fortificarse.

A lo largo de las líneas insurrectas, sobre todo frente á las que ocupa el regimiento yankee de montaña, continúa el tiroteo. Los insurrectos han construido nuevas trincheras para evitar sorpresas.

Tagalos cañoneados

Washington 4.—Un despacho de Manila de cuenta de que un cañonero americano dispersó á una considerable fuerza de insurrectos cuando trataba de penetrar en el barrio de Guadalupe. Los tagalos sufrieron muchas pérdidas.

El Arzobispo y los prisioneros españoles

Nueva-York 4.—El *New York He-*

rald publica un telegrama de Manila diciendo que el Gobierno español encargó al general Rios que preguntase al Arzobispo de Manila si las congregaciones religiosas podrian contribuir al rescate de los prisioneros españoles.

El Arzobispo contestó que era imposible.

Las Bisayas

Londres 4.—Según telegrafían de Manila al *Times*, el general Otis ha dado orden de formar un distrito militar de la provincia de Bisayas, comprendiendo las islas de Panay, Cebú, Negros y otras.

Reconocimiento del gobierno filipino

Londres 4.—Un telegrama de Nueva York á *The Globe* asegura que el gobierno americano tiene intención de reconocer el gobierno filipino y prepara un plan de protectorado americano.

Los nuevos ministros

Don Manuel Dato Iradier

Joven, simpático, orador fofo y parlamentario de fácil palabra y de sólida argumentación, sus altas dotes de caballerosidad y de talento le han granjeado el afecto, no sólo de los hombres de partido en que milita, sino aun de aquellos que siempre han encontrado en él un temible adversario para sus ideas.

En 1890, en las elecciones generales que hizo el partido conservador, vino por vez primera en el Congreso, representando al distrito de Murias, en la provincia de León cuando ya gozaba indiscutible fama como abogado.

En aquellas Cortes hizo una brillante campaña, que continuó en la legislatura de 1891.

Al sustituir en 1892 el señor Villaverde al marqués de Pazo de la Merced en el ministerio de la Gobernación, fué designado el señor Dato para ocupar la subsecretaría de aquel departamento.

Entonces fué cuando emprendiendo la enérgica campaña de investigación en los asuntos, no muy claros, del Ayuntamiento de Madrid, afirmó su reputación, ya sólidamente adquirida de inflexible rectitud y de laboriosidad incansable.

Después ha seguido al lado del señor Silvela, de quien siempre fué uno de los más leales amigos, y su reposada y serena palabra se ha vuelto á de-

jar oír en el Parlamento en diferentes ocasiones.

Su elevación al ministerio de la Gobernación ha sido acogida por todos los partidos con inequívocas muestras del alto aprecio en que se le tiene.

El marqués de Pidal

Hijo segundo del marqués de Pidal, nació en Madrid en 1842.

Desde 1864, en que terminó su carrera de abogado, ingresó en la diplomática, figurando como agregado en la embajada de París al lado de su tío don Alejandro Mún.

En 1867 hizo sus primeras armas en la política, figurando como secretario del Congreso en las Cortes que precedieron á la revolución de Setiembre.

Durante el período revolucionario demostró su inquebrantable adhesión á la monarquía, recibiendo más tarde del señor Cánovas el encargo de presentar al entonces príncipe Alfonso el manifiesto de Sandhurst.

Una vez hecha la restauración, formó parte como diputado por Asturias de la comisión de notables encargada de redactar el proyecto de Constitución.

En 1890, siendo presidente del Consejo el señor Cánovas, pasó á desempeñar la embajada de España cerca de la Santa Sede, y más tarde, ocupando el poder el señor Sagasta, fué nombrado senador vitalicio.

El señor marqués de Pidal, hombre de gran cultura y en extremo aficionado á los estudios, es académico de la Española, y de la de Ciencias Morales y Políticas, está elegido para ocupar un asiento en la de Bellas Artes, y ha desempeñado durante largo tiempo el cargo de consejero de Instrucción pública.

Don Manuel Durán y Bas

El nuevo ministro de Gracia y Justicia nació en Barcelona en 1828.

Tan pronto como terminó sus estudios como abogado, inauguró su carrera política figurando en la Diputación provincial de Barcelona.

Cuatro veces ha representado en las Cortes á su ciudad natal, y fué senador por las sociedades económicas de la circunscripción de Barcelona hasta que fué nombrado por la corona senador vitalicio.

Catedrático de derecho mercantil en la Universidad de Barcelona, es hoy decano de aquella facultad de derecho y del Colegio de abogados.

Como escritor se ha distinguido en

en meditar la entrevista que tuvo con su tío. Había en su mente concebido el joven grandes esperanzas; pues aunque en aquellos tiempos no se tratase de correspondencia epistolar, no dejaba de encontrarse algún peregrino, algún viajero negociante, ó militar reformado que pronunciasen en Glen Houlakin el nombre de Lesly; y todos unánimemente ponían en las nubes su indómito valor y triunfos alcanzados en diversas expediciones que fiara á su celo el monarca francés. La imaginación de Quentin había bosquejado á su modo el retrato de su tío; y las hazafías del feliz aventurero, que nada perdían probablemente corriendo en boca del vulgo, parecíanle comparables á las de aquellos campeones y andantes caballeros tan celebrados por los copleros, y que ganaban coronas é hijas de reyes con la punta de la espada y de la lanza. Pero con sólo lo que había, creyó deber rebajarle mucho en la escala de la honrosa caballería: sin embargo de que, ciego por el respeto que tributara á sus parientes y en general á cuantos eran de mayor edad, falto de experiencia, y apasionadamente adicto á todo lo que tenía relación con su madre, no miraba aún bajo su verdadero punto de vista el carácter de Cuchillada, soldado mercenario como tantos otros, y sin más prendas que las que ordinariamente tuvieran los individuos de su profesión, circunstancia que aumentaba todavía los males de la Francia.

A la verdad, sin ser cruel había contraído habitualmente Cuchillada no pequeña indiferencia por la vida y los trabajos de los hombres. Era profundamente ignorante, hambriento de pillaje, poco escrupuloso en los medios de procurárselo, derrochando luego el producto para satisfacer sus pasiones. La costumbre de atender exclusivamente á sus necesidades é intereses, le convirtiera en uno de los seres más egoístas del universo, de suerte que se hallaba rara vez en estado, como puede haberlo notado el lector, de entablar ningún género de conversación, andando á salto de mata sus palabras como sus ideas, ó convirtiéndose en propias las escusas ajenas, por más que no le escitasen á ello sentimientos intesados, sino un instinto enteramente diverso. Fuerza es añadir también que el

á honor el poder contar mis hazafías entre las tuyas propias.

—No pongo duda en ello, querido tío; mi desgraciada suerte no me ha dejado más pariente que vos con quien pueda aconsejarme. Pero ¿es verdad, como se asegura, que el rey tiene aquí en su castillo de Plessis algo reducida corte? Sin séquito de nobles y cortesanos; sin grandes feudatarios ni oficiales superiores de la corona que le rodeen; con poquitas y casi solitarias diversiones que no pasan de los oficiales de su casa; secretos consejos á que no asisten más que hombres de baja y oscura estirpe, con no visto desprecio de la nobleza y distinción de linajes; gente salida de las más viles clases de la sociedad disfrutando de los empleos y favor real; todo me parece irregular, y choca por cierto con la conducta de su padre el ilustre Carlos, que arrancó de las garras del león inglés más de la mitad del reino de Francia.

—Hablas como un niño sin criterio, y como tal no haces más que producir los mismos tonos, hiriendo una sola cuerda. Atiende á lo que voy á decirte. Si el rey emplea á Olivier le Dain su barbero, porque Olivier se halla en estado de servirle mejor que ningún par del reino, ¿quién gana en esto sino la Francia? Si manda á su vigoroso gran preboste Tristan que prenda á tal ó cual paisano sedicioso, que le quite del medio á tal ó cual noble turbulento, negocio concluido; á buen seguro que se cumplirá la orden: cuando se diese tal comisión á un duque ó á un par de Francia, contestaríale acaso escusándose si no echando plantas. Del mismo modo, si es del agrado de su magestad confiar á Ludovico Cuchillada, que no tiene más título que este, un encargo que ejecutará sin redeos, en vez de valerle del gran condestable que tal vez le vendería; ¿no da con esto no pequeña muestra de discreción y cordura? En una palabra, un monarca que así procede ¿no es el príncipe más á propósito para los oficiales aventureros, que deben preferir, so pena de ser tenidos por no sesudos, aquella nación donde se hace más caso de ellos y son más apreciados sus servicios? Si, inepto joven; yo te aseguro que Luis sabe elegir sus confidentes, conocer su capacidad, y cargar su peso pro-

la colaboración de importantes revistas y en la del *Diario de Barcelona*. Entre sus publicaciones merecen especial mención sus *Estudios políticos y económicos* (1855), *Memoria sobre el Derecho civil de Cataluña* (1886), *Estudios jurídicos* (1887), *Codificación y sus sistemas* (1889), y un estimadísimo *Tratado de derecho mercantil*. El señor Durán y Bas, representante de la escuela histórica de derecho de España, ha defendido siempre las doctrinas proteccionistas bajo el punto de vista gubernamental.

El presidente del Uruguay

El señor Cuestas acaba de ser elegido por el Congreso de Montevideo presidente constitucional de la república oriental, por el período de 1899 á 1903. Por este acto el país vuelve á entrar en la vía constitucional normal, legalizando la dictadura suave que el señor Cuestas venía ejerciendo desde la muerte alevosa de su predecesor Idiarte Borda. El nuevo presidente, que cuenta sesenta y dos años, es oriundo de una familia cantábrica que fué á establecerse en el país. Comenzó la juventud siendo tenedor de libros y después cajero en una casa de comercio, entrando luego al servicio del Estado como perceptor de aduanas. Su probidad, su celo y sus dotes de organizador y administrador ayudaron á ascender en su carrera y á adquirir un nombre y un puesto en la política, habiendo sido ministro de Hacienda, de Justicia, de Cultos y de Instrucción Pública. A él se debe la reforma y moralización de la gestión financiera; presentó é hizo aprobar la ley de matrimonio civil, y contribuyó al desenvolvimiento y progreso de la Universidad de Montevideo. Diputado y senador, fué elegido presidente de la Cámara alta en 1897. Cuando ocupaba este puesto estalló el pronunciamiento contra el presidente Borda, asesinado el 25 de Agosto de aquel año. La presidencia de la república correspondía de derecho al señor Cuestas, y al punto ejercióla, asistido de un Consejo de Estado, comenzando por pacificar el país, levantar el crédito y moralizar la administración, corrompida durante el anterior gobierno, no sin que á la vez tuviese que luchar contra las repetidas tentativas de reacción armada en que se emplearon los herreristas. Por último procedió á la elección de un nuevo Congreso, cuyos sufragios le han confirmado en la primera magistratura del Estado.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Giol». Véase el anuncio en la 4.ª página.

De todas partes

Un animal misterioso en la Patagonia

Por noticias de Londres sábese que acaba de salir para la Patagonia una expedición científica, dirigida por el explorador S. H. Cavendish y el zoólogo Edward Dobson, llamando este viaje la atención de los círculos zoológicos en grado extraordinario. Hace algún tiempo, dice el *Manchester Guardian*, supose que en el territorio de Santa Cruz, en la Patagonia, existe un misterioso cuadrúpedo que vive en el interior de unas cuevas que él mismo fábrica en la tierra y de las que solo sale durante la noche. Los indios cuentan que es un animal extraño, dotado de robustas garras, de aspecto terrorífico y al que es imposible matar porque las balas no hacen mella ninguna en su cuerpo. No se crea que tales noticias fueron admitidas como una mera fábula, puesto que hace algunos años el malogrado Ramón Lista, viajero ventajosamente conocido en el mundo científico, contó que en uno de sus viajes por el interior de la Patagonia había encontrado un misterioso cuadrúpedo que no pudo capturar, á pesar de sus esfuerzos, pues las descargas que se le hicieron no le hirieron y el animal desapareció entre las malezas del bosque. A esta noticia añadió F. Ameghino, conocido naturalista de Buenos Aires, varios detalles más patentes. Este señor logró adquirir una piel, por desgracia incompleta, la cual supone, apoyándose en buenas razones de orden científico, pertenecer á un ejemplar de la misteriosa especie de cuadrúpedo visto por Lista. El opina que dicho animal es el último representante de un grupo de dasipódidos desdentados, de la familia del megaterio y que hasta ahora se creía ya extinguido. Después de conocerse la información del profesor Ameghino, hicieron más pesquisas por parte de Inglaterra y hace poco se supieron noticias sorprendentes referentes á la vida y costumbres del animal en cuestión recogidas de boca de los mismos indios. M. Cavendish, que por causas políticas ha tenido que desistir de su proyectado viaje á las posesiones británicas de Africa, se ha declarado dispuesto á emprender una expedición en busca del extraño animal y á este fin se ha unido con el zoólogo E. Dobson. Todos los informes que posee el «British Museum» ha sido puestos á la disposición de los viajeros y éstos han emprendido inmediatamente su viaje, puesto que han salido otras dos expediciones científicas no inglesas para la Patagonia.

Una carta de Federico el Grande

En una carta inédita de Federico el Grande, de Prusia, en que trata de enseñanza y religión, se leen los párrafos siguientes: «Es necesario que se enseñe á fondo la lógica, no solo en las grandes ciudades, sino también en las escuelas de las poblaciones más pequeñas, para que cada cual aprenda á obtener una solución razonable en sus propios asuntos... Absolutamente necesaria es la enseñanza del latín, en esto estoy firme; únicamente hay que buscar para ello el método más fácil y más sencillo. Aun á los mismos jóvenes que se dedican al comercio, siempre les reportará utilidad y de seguro los llegará el tiempo en que podrán emplearlo... Encuentro muy bien que los maestros de escuela, en las aldeas, enseñen religión y moral y no quisiera más sino que lograsen realmente que ciertas gentes dejarasen de robar ó de matar. Lo primero, empero, no se estirpará jamás; el latrocinio es innato en la humana naturaleza, no solamente en las clases bajas, sino también en todos los que manejan fondos (privados ó del Estado) ó que tienen ocasión de procurar para sí.» Como trabaja Ibsen Veamos en qué términos relata M. Huret el procedimiento que sigue en sus trabajos el gran dramaturgo Ibsen. Todos los dramas le exigen un año de tiempo: siete meses para madurar el argumento y cinco para extender sus meditaciones sobre el papel. Para todos sus dramas traza tres escenarios: el primero contiene la exposición, el croquis completo del drama, sin tener en cuenta las exigencias escénicas; en este ejemplar expresa libremente sin traba alguna todo lo que quiere escribir. Al hacer la segunda copia, Ibsen arregla el argumento, alarga ó acorta los diálogos, los dispone de distinta manera y, en particular, tiene muy en cuenta los efectos escénicos. Por último, al redactar la tercera copia, se ocupa el gran dramaturgo, principalmente, de la forma literaria: cada palabra se examina, se modifica, cambia y compulsa. Durante esta época de gestación, la vida de Ibsen se desarrolla sistemáticamente: se levanta á las siete de la mañana, se desayuna y da un paseo; de las ocho á la una trabaja en aislamiento absoluto, y por la tarde pasea nuevamente y se dedica á la lectura, prohibiéndose toda distracción que pueda alejar de su espíritu la idea del drama que escribe ó que pueda mellar la unidad de su idea. Así, no de otra suerte, se escriben las obras maestras que han inmortalizado á Ibsen. Mandamientos del comerciante 1.º Examinad detenidamente todos los detalles de vuestros negocios. 2.º Reflexionad con calma y re-

- solved despues sin vacilaciones de ningún género.
- 3.º No retrocedais jamás.
- 4.º Sufrid con paciencia y serenidad.
- 5.º Considerad como cosa sagrada el pasar, ante todo, por hombres integros.
- 6.º No mintais jamás en materia de negocios.
- 7.º No cultiveis amistades inútiles.
- 8.º No trateis de aparentar lo que no sois.
- 9.º Pagad vuestras deudas.
- 10.º Sabed sacrificar á tiempo el dinero.
- 11.º Evitad el uso de licores fuertes.
- 12.º No conteis nunca con las contingencias del azar.
- 13.º Trabajad con ardor, aunque lleveis á poseer una inmensa fortuna.

NOTICIAS

Del extranjero: El ministro alemán Von Bulow ha declarado ante la Comisión de presupuestos que el arreglo anglo-alemán se refiere únicamente á las cuestiones de Africa. En los altos círculos de Berlín se da como seguro que Portugal consentirá en ceder sus posesiones coloniales á Inglaterra y Alemania, á pesar de la oposición de Francia. Ha salido de Nueva Ycrk, con dirección á Europa el senador americano Sherman. Dicese que el viaje reconoce por causa motivos de salud; pero se sospecha que está relacionado con la política. Las correspondencias más autorizadas de San Petersburgo, desautorizan por completo los rumores comunicados á algunos periódicos extranjeros sobre debilidad mental del Zar. En sus últimas audiencias á los diplomáticos extranjeros, el Emperador ha demostrado la mayor lucidez tratando de los temas políticos, sociales y científicos, con gran serenidad de juicio é indudable ingenio. En los Estados Unidos empieza á desarrollarse una nueva industria. Trátase de la explotación del aceite de maíz, de los residuos en la fabricación del almidón y la glucosa, procedentes de los granos de maíz, se extrae el aceite en una elevada proporción. El líquido oleaginoso es fácilmente purificable y adquiere entonces amburino color, perfectamente transparente. Es muy barato y apto para la alimentación por su buen gusto, pudiendo emplearse la clase más ordinaria para el engrase de máquinas, alumbrado, calefacción, jabones, etc. El aceite de maíz tiene un valor comercial aproximado al de algodón. Paul Comber en su obra sobre «La vida de los insectos», manifiesta que puede

obtenerse un buen aceite para el alumbrado, sometiendo á una meceración especial la langosta en igual cantidad de agua. ¡Hé ahí el único beneficio de una plaga!...

De la capital:

Algún tanto escasa fué la cantidad de pescado que se presentó ayer á la venta en nuestro mercado debido á que las barcas que se dedican á la pesca del *bou* se vieron precisadas á tomar refugio en nuestro puerto á causa del fuerte vendable iniciado la noche anterior. Dichos faluchos se hicieron de nuevo á la mar ayer por la tarde en que amainó algun tanto el tiempo. La Compañía de Ferro-carriles de Mallorca ha acordado repartir á los accionistas un dividendo de cinco pesetas por acción, cuyo pago se verificará en las oficinas de dicha Compañía, todos los sábados, martes y jueves, á partir del día 11 del actual, desde las diez á la una de la tarde. El vapor *Belleer* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona llevándose la correspondencia, 49 pasajeros y carga varia. Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraba el conocido comerciante don Juan Mun-taner. Han dejado de formar parte de la redacción de *La Correspondencia* don Ricardo Salvá, don Andrés Barceló y don José Vives. Un caballero que ayó por la mañana bajaba por la calle del Teatro, tuvo la desgracia de resbalar dislocándose el tobillo del pie derecho. Auxiliado por varios transeúntes fué acompañado á su domicilio. Se halla vacante la plaza de Secretario municipal del Ayuntamiento de Puigpunyent, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Los aspirantes á dicha plaza deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento en el plazo de ocho días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia. Por noticias que nos merecen entero crédito, sabemos que será nombrado por Real orden, para ocupar el cargo de Alcalde de esta ciudad, nuestro amigo el inteligente abogado don Enrique Sureda, jefe de los silvelistas en esta provincia. Para ocupar el cargo de Gobernador Civil según nos participa nuestro activo corresponsal en Madrid, ha sido nombrado don Lorenzo Muñiz. El señor Lúa que actualmente ocupa dicho cargo, continuará desempeñándolo hasta que el señor Muñiz venga á posesionarse de su destino. Dos carruajes que ayer por la mañana transitaban por la calle de los Olmos, chocaron uno contra el otro, resultando uno de los vehiculos con varios desperfectos. Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal. Desde hace algunas semanas varios operarios de la Junta de Obras del Puerto, se ocupan en arreglar el piso de la esplanada del Muelle. El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos sujetos que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública. El día 13 del actual tendrá efecto en los estrados del Juzgado de primera instancia del partido de Mahón, la venta en pública subasta de una villa de cuarenta hectareas de estensión, con casa de recreo, situada en las inmediaciones de aquella ciudad, justipreciada en 4.000 pesetas. El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Febrero último, fué de 33'56 pesetas el quintal métrico, el de la cebada de 23'47 pesetas y el de maíz de 25'57 pesetas. El precio mayor alcanzado por el trigo fué de 35'33 pesetas, en Mahón y el menor de 32 pesetas en Palma. El valor máximo de la cebada fué de 26 pesetas, en Ibiza y el mínimo de 22 pesetas en Manacor. Por la Alcaldía de Banyalbufar, se cita, llama y emplaza al mozo Pedro Arbós Vives, número 3 del último sorteo, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento, para que comparezca inmediatamente en la Casa Consistorial de aquella villa, al objeto de ser remitido á disposición del jefe de la zona de Reclutamiento de esta provincia.

66 QUENTIN DURWARD

porcionado á sus espaldas, como decir suele. No se parece en esto al rey, que se moria de sed porque el gran copero no se hallaba entre su comitiva para presentarle la copa. Pero oigo la campana de San Martín, y fuerza me es volver al castillo. Adiós; diviétete mucho: mañana á las ocho presentáte en el puente levadizo del castillo, y pregunta por mí al centinela. Cuidado con no desviarte del camino recto, del trillado sendero: porque podrias cortarte un miembro y luego hacerte falta. Allí verás al rey, y aprenderás á juzgarle por tí mismo. Adios.» Al decir esto, partió apresuradamente, y con la precipitación olvidósele pagar el vino que habia pedido falta de memoria de que suelen adolecer los hombres de su carácter; pero el posadero creyó no deber advertirle, á causa del respeto que le infundian su trémulo plumero y enorme sable. Motivo habria para suponer que luego que Durward quedó solo, se retiraría á su torreón para aguardar que se repitiese la grata melodía que le causara por la mañana una ilusión deliciosa; pero este incidente habia sido un capítulo de novela, y la conversación que acababa de tener con su tío le habia abierto una página de la historia verdadera de su vida. Su argumento no era muy agradable: las reflexiones y recuerdos á que daba lugar, bastaban por sí solos á desterrar cualquier otra idea, y especialmente aquellas que eran capaces de lisonjear la imaginación de un joven inesperto. Tomó, pues, el partido de salir á dar un paseo solitario por la orilla del Cher, cuya rapidez tenia bien esperimentada; no olvidándose antes, de preguntar al posadero qué camino podia tomar para evitar lazos y celadas, que acaso interrumpieran desagradablemente su marcha. Allí hizo todo cuanto pudo para restablecer la calma en su agitado espíritu, y reconcentrar sus vagas ideas para reflexionar sobre el partido que debia seguir, atendida la incertidumbre en que le dejara la conversación con su tío.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 67

VI LOS GITANOS

La educación que habia tenido Quentin Durward no era capaz de producir suaves sentimientos en su corazón, ni aún de grabar en él máximas muy puras de moral. Habíasele enseñado, como á los demás individuos de su familia, á mirar la caza como única diversión que competía á su carácter, y la guerra como el sólo formal ejercicio que fuese digno de él. Sufrir los trabajos con firmeza, y pagar ciento por uno los daños que podian causarles los enemigos feudales que exterminaron casi enteramente su familia, eran los grandes deberes de la vida que se habia procurado inculcarle: confundióse, sin embargo, con estos odios hereditarios un espíritu de grosera caballería unido á corteses maneras que mitigaban su rigor; de suerte, que no ejercieran la venganza, única justicia conocida entonces, sin guardar cierto respeto á la humanidad, según los generosos principios de que se gloriaban. Por otra parte, las lecciones del buen anciano religioso, que Durward habia recibido acaso con mayor provecho en la época de su adversidad y durante la larga curación de su herida, del que hubiera sacado viéndose más feliz y con mejor salud, diéronle más exactas ideas de los deberes del hombre con respecto á su prójimo; por manera que atendida la ignorancia general que reinaba en aquella época, preocupaciones concebidas en favor del estado militar, y clase de educación que recibiera, hallábase dispuesto á juzgar á discernir los deberes morales que más le convenian en su situación, con mayor exactitud de lo que generalmente se acostumbraba. Solo con cierta perplejidad y disgusto pudo detenerse

... conocer su capacidad y carácter en base de ...

Ayer por la mañana se declaró un incendio en las habitaciones del señor Delegado de Hacienda, a consecuencia de haberse incendiado el hollín de una de las chimeneas. Gracias a los pronto auxilios de los empleados el fuego quedó sofocado a los pocos momentos.

Se nos dice que los repatriados residentes en esta ciudad tienen el propósito de celebrar el día 15 del actual una nueva manifestación, si antes de dicho día no han cobrado las cantidades que se les adeudan por alcances.

Por un individuo de la guardia municipal, fueron ayer conducidos al depósito de capuchinos dos sujetos que con la cabeza trastornada por efecto del alcohol, estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

En la mañana de ayer continuó reinando en esta ciudad el mismo tiempo variable y malo iniciado la noche anterior. Las lluvias fueron repitiéndose a intervalos hasta a cosa de las once de la mañana en que se serenó algún tanto la atmósfera.

Durante la tarde siguió reinando el mismo cariz, presentando de nuevo el cielo evidentes señales de lluvia.

Segun nuestras noticias las lluvias han sido generales en toda la isla, demostrando el haber aumentado ayer su caudal los torrentes de la Riera y Bárbara.

El frío que se sintió fué algo más intenso que de ordinario, lo que hace suponer que ha nevado en algún punto.

Don Juan Sabrafen, ha presentado en este gobierno de provincia una instancia, participando que dentro de breves días empezará a publicar un semanario titulado el Eco del Magisterio.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Andraig, Pollensa y Fornalúg, se hallan de manifiesto al público a efectos de reclamación los apendices de amillaramiento de altas y bajas para el año económico de 1899 a 900.

Las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante la semana anterior al día 27 de Febrero último ascendieron a 538'33 pesetas, divididas en los siguientes conceptos:

En reparaciones de empedrados y afirmados de las calles y plazas de esta ciudad 152'67 pesetas.—En la limpieza de las tuberías de aguas potables de las calles de San Miguel, Concepción y Paz 284'39 pesetas.—En la limpieza de los sifones y meaderos vertederos en el Molinar 78'25 pesetas.—Taller de herrería 22'02 pesetas.

Ayer por la tarde se embarcó a bordo del vapor *Bellever* el Presidente de la orden de los P. P. Agustinos del Corazón, M. R. Bonifacio Moral, acompañado de su secretario P. Juan Lazcano.

Acudieron al muelle a despedirles, el Rdo. Superior de esta residencia, algunos P. P. y varias distinguidas personas de esta ciudad.

Leemos en los periódicos de la Corte llegados ayer a esta ciudad que nuestro particular amigo, el Jefe de la Unión conservadora, señor Conde de San Simon, entrará en la combinación del sitio personal a que ha dado motivo el cambio de gobierno.

Por noticias particulares recibidas en esta ciudad nos consta que ha quedado confirmada dicha noticia.

La bomba ó aparato que sirve para sacar agua de la fuente que hay en la plaza del Peso de la Paja, cuando funciona la hace tan defectuosamente que es preciso a veces invertir un cuarto de hora para llenar un cántaro.

Esta es la eterna canción de lo que pasa en esta ciudad con los referidos aparatos. Una vez por falta de agua, y otras por defectos de las bombas, grifos y demás utensilios de sacar agua, resulta que difícilmente puede el público servirse comodamente del agua de las fuentes públicas.

Esta mañana es esperado en este puerto el vapor trasatlántico *Catalina*, el cual debe tomar un pico de carga que se le tiene preparada con destino a la Habana, para cuyo punto saldrá por la tarde dicho buque.

Se nos está llamando la atención acerca de cierto olor más que nauseabundo, pestilente é infecto, que exalan las pilas de cierta coladuría ó lavadero que existe en la calle de Camaró, entrando por la parte de la plaza de San Antonio.

No es menester ser versados en cuestiones de higiene para comprender cuan molesto, nocivo y peligroso es un foco de infección de esta clase;

basta tener educado el sentido del olfato.

Y ya que de basura hablamos debemos llamar la atención de la Alcaldía, de que a pesar de sus ordenes tan terminantes dadas a la guardia municipal, continúa convertida en una pacífica, la calle de la Seo.

Bibliografía

La *Revista Balear de Ciencias Médicas*, correspondiente al día 28 de Febrero último, contiene el siguiente sumario:

I.—Ligeras consideraciones sobre algunos efectos articulares consecutivos a la viruela por don Juan Mercat.

II.—Memoria sobre el consumo de substancias alimenticias expedidas en los puestos públicos de la ciudad de Palma durante el año 1898, por don Antonio Bosch.

III.—Harinas: Alteraciones y falsificaciones. Conferencia dada en el Colegio Médico-farmacéutico de Palma los días 21 de Octubre y 4 Noviembre de 1898, (continuación), por don Miguel Bérga.

IV.—Revista Crítica-bibliográfica, por don Juan Munnar.

V.—Notas científicas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluyen en San Miguel. A las seis será la exposición a las diez misa cantada. Por la tarde actos de coro y al anochecer meditación y la solemne reserva con procesión y eum.

Otras funciones

En la Catedral a la misa mayor habrá sermón cuaresmal.

En San Jaime al anochecer habrá ejercicio de las siete palabras con sermón que dirá don Miguel Gayá, vicario de la misma Parroquia.

Visita a la Corte de María

A la Purísima, en la Catedral.

Sépanlo todos los que quieran conservar intactos y sanos sus dientes: no lo lograrán sino cuidándolos con esmero y usando un dentífico que sea un antiséptico legítimo. Esta condición, imprescindible para la higiene de la boca, la llena perfectamente el Odol, pues está probado, por la ciencia, que contrarresta victoriosamente los gérmenes microbios que originan las caries de los dientes. Además de esto, el Odol refrigera la boca de una manera deliciosa. Se halla en todas las buenas perfumerías, droguerías y farmacias.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 7 de Marzo.	
Interior	61 20
Exterior	70 50
Amortizable	72 50
Cubas 1886	64 60
Cubas Nuevas 1890.	55 80
Banco de España.	406 00
Tabacos	254 00
Francos	27 75
Libras	32 33

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 5 de Marzo de 1899.

Existencia	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
356	1	1		356

Boletín meteorológico

Día 7 a las 9 de la mañana

Barómetro	756 4 mm.
Termómetro seco	13 6 g. ct.
Máxima al sol	24 8
Máxima a la sombra	17 4
Mínima a cubierto	10 6
Mínima a descubierta	9 6
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	6 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	305 0
Lluvia en 24 horas	10 24 mm.
Evaporación en 24 horas	2 1
Humedad a las 9	89
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del id. entid.	3 5

Manual del Alcalde, sus deberes y atribuciones, Madrid—Septiembre 1898. Librería de Amengual y Muntaner.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno regirán en esta Sociedad desde el día de mañana, los siguientes tipos de interés:

Para los depósitos con aviso previo de 180 días, 2 y medio por 100.

Para los depósitos con aviso previo de 90 días, 2 por 100.

Para los depósitos con aviso previo de 30 días, 1 y medio por 100.

Para las cuentas corrientes comunes, medio por 100.

Para la Caja de ahorros, 2 por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes sobre valores públicos, 5 por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes sobre valores locales, 5 y medio por 100.

Para los préstamos y cuentas corrientes hipotecarias 5 y medio, por 100.

Para los descuentos 5 y medio, por 100.

Para los depósitos constituidos y avisados regirán estos nuevos tipos de interés desde el día de los respectivos vencimientos: los depósitos que están sin avisar, se considerarán avisados en fecha del día de mañana.

Palma 7 de Marzo de 1899.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de Gobierno.—Bartolomé Ordinas, Secretario.

Quedan señalados todos los días laborables, excepto los martes y viernes, desde nueve y media a doce de la mañana, para el pago del complemento de beneficios acordado en Junta General de accionistas del día de ayer; requiriéndose para el cobro la presentación personal del interesado ó la de autorización suscrita por el mismo.

Palma 6 de Marzo de 1899.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Pedro Antonio Servera.

Ferrocarriles de Mallorca

A partir del sábado 11 del actual, se verificará de las Oficinas de esta Compañía, todos los martes, jueves y sábados desde las diez de la mañana a la una de la tarde, el pago del dividendo activo de cinco pesetas por acción acordado por la Junta General.

Palma 8 de Marzo de 1899.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 4.—Varones 0.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 4.—Ninguno.

Defunciones: Día 6.—Antonia Ramón Palmer, viuda, 82 años, c. de Cotoner, gastro-enteritis.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante inclinando al O.

Estado del mar.—Picada del S. y rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto, llovía, estaban cerrados el cielo y el horizonte, rizada la mar del E. viento flojo reinante y picada del S.; habiéndose elevado a más que regular altura el nivel de las aguas. Continúo lloviendo a intervalos durante las primeras horas de la mañana, y al aproximarse a medio día había despejado algo y rolando el viento al tercer cuadrante por el S.; soplando fresco. En el curso de la tarde continuó el mismo viento, más inclinado al O. al aproximarse la puesta del sol.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza y Alicante. Salió el *Bellever* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 6.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Laud español *San José*, de 21 ton., de Sóller.

Buques despachados: Día 6.—Vapor español *Bellever*, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español *Isleño*, de 314 ton., para Cete y Marsella.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Valencia.

Matadero: Día 6.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Cárneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 105.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 116.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Alto personal

Madrid 7 a las 1'45 t.

Se han firmado los siguientes nombramientos.

Viada, fiscal del Tribunal Supremo.

Oliver, director general de los Registro Civil y de la Propiedad y del Notariado.

Cárdenas, director de la Compañía Arrendataria de tabacos y efectos timbrados.

Comin, fiscal del Tribunal de Cuentas del reino.

Vadillo, subsecretario de Gracia y Justicia.

Sitges, director general de Aduanas por renuncia del señor Allende.

Arrazola, director general de la Contencioso Administrativo.

Hernandez, id de comunicaciones.

Don Lorenzo Muñiz, gobernador civil de las Baleares.

Buena impresión

Madrid 7 a las 4'15 t.

Ha sido bien recibida por la opinión la insistencia del señor Silvela, obligando a sus amigos más íntimos que estaban indicados para ocupar altos cargos, a aceptar diversos gobiernos civiles, al objeto de levantar el cargo, haciendo ver al país que constituye un verdadero sacrificio para los interesados.

Una frase de Dewey

Madrid 7 a la 5 t.

Atribúyese a Dewey la siguiente frase: «Créome destinado a morir en Filipinas y desconfío de volver a los Estados Unidos visto el aspecto de las operaciones.»

Propósitos de Silvela

Madrid 7 a las 5 t.

El señor Silvela ha declarado que nada se ha resuelto acerca la convocatoria de las Cortes.

No suspenderá ni procesará ningún Ayuntamiento.

En la primera legislatura abordará el problema económico y la reforma de la ley municipal y provincial y la reconstitución del ejército y de la marina.

Ha rechazado el calificativo de gobierno reaccionario, diciendo sería una locura dar un paso atrás en materia religiosa.

NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS

La Comisión de las Cámaras de Comercio.—Reunión

Madrid 7 a las 8 n.

El señor Alzola, ha dicho, que la reunión de la Comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio se celebrará ahora en el hotel de París, limitándose a nombrar una Comisión que visite al señor Silvela, para demostrarle la aproximación de la política y pedirle el pronto planteamiento de las reformas propuestas por la Asamblea.

Renuncia.-Petición.-Proyecto de Guerra.-Noticias de Manila

Madrid 7 a las 11 n.

Los señores Gamazo y Maura han renunciado oficialmente los haberes que cobran por las esantías de ministros.

Una Comisión de los gremios ha pedido al señor Silvela que suprima el recargo del 30 por ciento sobre la contribución.

El Gobierno se ocupará detenidamente del asunto.

El Jefe de la sección de Guerra, ha presentado al general Polavieja un proyecto para pagar a los repatriados, el cual será some-

tido a la aprobación del Gobierno.

Noticias de Manila dicen que los insurrectos de Ilo-Ilo guerrilean contra los yankees.

Mancheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía infantil de zarzuela y ópera española dirigida por don José Sagi en combinación con la renombrada artista Srita. Geraldine Leopold

Función para hoy miércoles

La zarzuela en un acto, *La marcha de Cadiz*

Presentación de la señorita Geraldine en el trapecio oscilante y salto mortal de cuerda.

El sainete lírico en un acto, *El santo de la Isidra*

La danza serpentina por la señorita Geraldine, que ejecutará 4 bailes.

A las ocho

Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

Nueva tienda de San José

Central, Brondo 7

Antigua casa Brondo

Sucursal Jaime II 14

Grandes surtidos en géneros negros para vestidos.

Gran colección en velos, chales, cheutilly, blonda Lyon y otras muchas clases.

Gran surtido en géneros blancos

¡OJO!—Últimos días de baratura en la Sucursal por cierre del establecimiento—¡OJO!

LA NOVEDAD

de JUAN Y J. SERRET

Inmenso surtido en telas hilo de todas clases y anchos, a precios baratísimos.

Gran variación en Mantillas, Velos, Tapetes, Bânovas, Brillantés, Yutes, Madapolanes y Pañuelos hilo en todas sus clases.

Para cuaresma se han recibido un variado surtido en géneros negros.

Todos los géneros se detallarán a precios sin competencia.

San Nicolás, 13 y 15—PALMA

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Papeles pintados

para decorar habitaciones

José Pomar, dueño y sucesor de la acreditada casa de viuda de C. Pomar, ofrece hoy al público sus muestrarios en donde se encontrarán abundante y variado surtido de papeles pintados de las principales fábricas españolas y extranjeras y a precios sumamente económicos.

No equivocarse, calle San Bartolomé, 39

Entresuelo interior

A los colacionistas de saltes

Se ha puesto a la venta un nuevo surtido con raros ejemplares.

Se ha recibido la última edición del catálogo Belin.

Paquetes desde 0'15 pesetas hasta 25 pesetas.

Artículos filatélicos.

Todo de la importante casa A. Vives de Madrid.

Tienda de José Nadal, Zagrana 8.

TABERNA-MODELO

En dicho establecimiento se venden vinos de mesa legítimos de Binisalem de primera clase a 50 céntimos y de segunda a 40. Calle de Oliva, número 18, salida a la Rambla.

AVISO

De regreso a esta capital el hijo del gran almacenista de papeles pintados de Juan Hernandez de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público, que desde el día 1.º de Marzo abrirá un gran almacén de papeles pintados en las mismas condiciones y precios que en Barcelona, en la calle de San Miguel, número 21, en donde encontrarán un rico surtido de papeles pintados de las mejores fábricas del país y del extranjero con los precios nunca vistos en

PALMA DE MALLORCA

FERRO-CARRILES

MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

8

1885.—Muere el padre Miguel Mantadas, Abad del monasterio de Montserrat.

MIÉRCOLES

66 | San Juan de Dios, fund. y san | 299 Veremundo, doctor.

MARZO

9

1440.—Muere Santa Francisca.

JUEVES

67 | Santas Francisca, viuda y Ca- | 293 talina de Bionis, viug n.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la Hemorragia y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA.

Morruhol con hipofosfitos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dundas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

Para alquilar

Una tienda de mucha capacidad con espacioso almacén y agua de fuente, sita en la calle de San Miguel, 69.

Darán y zón en la misma calle número 75, 1.º

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas que las tenga muy pobladas y le dan entreccejo serio y repulsivo, á quitarse el importuno vello que cubren la cara de algunas damas, á hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, á quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy fácil en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Cuartera 2, Libertad 10.

Don José Casanovas, peluquero, Cadeza 6.



Cura los catarros, bronquitis, dengue 6 influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Pisá, Plaza del Pico 6 Barcelona.

Palma.—Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Tienda de LAS MONJAS

CUARESMA

Grandes sartidos en géneros negros para vestidos.

Rica colección en velos y chales blanca de tamaño largo.

Mantos y mantillas para leto.

Federico Alabern, Monjas, 25

Se alquila

Un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1.

En la misma casa, principal, primera, informarán.

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un huerto, tres cuartos dormitorio y demás necesario, con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, don de informarán.

Barbero

Se necesita un oficial que sepa su obligación.—San Miguel, número 6.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo é mascado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pisá, Plaza del Pico, 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Únicos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETRÓLEO á 40 cénts. de peseta el litro y gas á 20 cénts. el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

Sindicato, 141-1.—PALMA

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilmosos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA

NARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Añón dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA



Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos

—Corsés PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.

Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopédicas para sujetar y disminuir el viente.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composturas de todas clases.

Hotel Bustamante (Mahón)

Precios desde 3 pesetas, mesa confortable, limpieza y buenas habitaciones

English spoken

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

Imprenta de Amengual y Muntaner

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumerías.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorfulides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TODAS LAS ENFERMEADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilié, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA